



Alto Hospicio, 08 de octubre de 2025

## Circular N° 23/2025

### Estimados padres y apoderados de Banda Escolar

Junto con saludarles cordialmente, quiero expresar mis felicitaciones y gratitud a los estudiantes del Taller de Banda Escolar del Colegio, quienes nos representaron el fin de semana pasado, obteniendo el 2° lugar y alcanzando destacados reconocimientos en la actuación de algunos de sus integrantes, de acuerdo, a las categorías establecidas en el campeonato realizado en la ciudad de Tocopilla.

Felicito a cada integrante por el lugar obtenido en el Campeonato, que suma a todos los triunfos de experiencia que ya han logrado, sólo por ser parte de esta hermosa banda escolar.

Más allá de los resultados, considero propicio invitarlos a reflexionar sobre el valor educativo de este taller y resaltar el rol formador que ustedes cumplen como padres, debiendo acompañar a sus hijos e hijas con una mirada positiva y constructiva, promoviendo la perseverancia y guiándolos para gestionar la frustración. Contrario a la perspectiva positiva, sería criticar, culpar y responsabilizar individual o grupalmente por los resultados obtenidos, lo cual divide, desanima, aumenta la frustración e incluso, genera la idea de abandonar el taller. Los errores como una caída, una distracción o una ejecución imperfecta, también deben ser oportunidades para potenciar, mejorar y fortalecer el trabajo en equipo, asumiéndolos como algo natural del proceso de aprendizaje.

Por eso, debemos recordar y resaltar los logros técnicos y personales que demuestran los pequeños, como la complejidad y control respiratorio que requiere ejecutar un pito o corneta, la coordinación y sentido rítmico de quienes interpretan cajas y tambores, la destreza, equilibrio y precisión del tambor mayor y los movimientos del bastón de mando, sumado al desplazamiento marcial y de coordinación general.

En este sentido, la participación de la banda en un campeonato escolar, es una experiencia complementaria a las principales actuaciones que han tenido durante el año, como es el desfile de la Glorias Navales de Alto Hospicio e Iquique, aniversario de nuestra Comuna, desfiles escolares a Jardines infantiles y de acompañamiento a la Virgen del Carmen, entre otros tantos, donde son reconocidos por las personas que disfrutan de sus presentaciones, demostrando un alto nivel de preparación y gallardía, más aún, teniendo en cuenta que son estudiantes de enseñanza básica, cuyas edades fluctúan entre los 08 a 11 años. *Estos son los verdaderos triunfos que sus hijos e hijas han alcanzado en su participación como integrantes de la banda escolar.*

Agradezco sinceramente el compromiso de cada padre y apoderado con este taller, así como la labor del equipo instructor y de los estudiantes que, con alegría y dedicación, siguen representando los valores de nuestro colegio.

Estas palabras buscan fortalecer el compromiso y rol parental que ya han demostrado al acompañar con perseverancia a sus pequeños, ya que pronto se vienen nuevos campeonatos y se requiere de toda su motivación.

Un abrazo fraternal a cada uno,

**Eduardo Miranda Espinoza**  
Director  
Colegio San Antonio de Matilla